

## V o r w o r t.

---

Ob schon es der Wegweiser für Wien und dessen Umgebungen ohnedies viele und sehr zweckdienliche gibt, so glaubte der Bearbeiter dieses Taschenbuches durch dessen Herausgabe dennoch einem stillen Verlangen hauptsächlich fremder Besucher dieser Hauptstadt entgegen zu kommen, weil die für das vorliegende Werkchen gewählte Kürze und alphabetische Ordnung, der Bequemlichkeit des Gebrauches wegen, demselben manchen Vorzug vor andern ähnlichen Büchern gewährt. Es wird ihn daher ungemein freuen, wenn sowohl seine Meinung, als seine Arbeit, nicht als verfehlt erscheinen.

Wien, im Juni 1841.

Schon in der Abhandlung für Wien und seine Land-  
 bauer obendrein als und sehr geschickliche gibt, so  
 glaubt der Herrschet dieses Buches durch seinen  
 Herausgeber dennoch einem stillen Kritischen Gei-  
 stlich fremder Richter nicht schmeichelt entgegen  
 zu kommen, weil die für das vorliegende Buchen ge-  
 wählte Sprache und alphabetische Ordnung, der Ausdruc-  
 klichkeit des Gebrauches wegen, dinstellen manchen Vor-  
 zug vor andern ähnlichen Büchern gewährt. Es wird ihn  
 daher ungern fehlen, wenn sowohl seine Meinung, als  
 seine Kritik, nicht als werthvoll erachtet.

Wien, im Jahr 1781